

Rapport d'expérience

Auteur	sophie.dafflon2@unifr.ch	
Type de mobilité	Convention	
Quand	SA2023, 5 mois	
Voie d'études	Psychologie	
Niveau pendant le séjour	Bachelor, 3ème année	
Université choisie	Université de Moncton, Canada	
Inscription	Les premières démarches à l'Université de Fribourg ont été de s'informer des différentes universités au Canada qui proposaient mon programme d'étude. Puis, sélectionner trois universités. Ensuite, il a fallu fournir les documents suivants : • Formulaire de demande d'admission • Votre relevé de notes contenant les derniers résultats • Lettre de sélection • Liste préliminaire de cours • CV. Une fois la rentrée universitaire à Moncton, j'ai dû faire signer mon contrat d'étude avec les cours du semestre à la sectrétaire administrative du département de psychologie à Moncton et à mon conseil d'étude de Fribourg.	
Préparation	Pour la préparation de mon séjour, je me suis renseignée sur le site universitaire de Moncton pour les logements. Il y a plusieurs résidences universitaires, cependant la demande est forte et on se retrouve sur une liste d'attente pour avoir une chambre. On m'a ainsi proposé une alternative pour avoir une chambre dans une famille à 15min à pied de l'université.	



	Visa, autres formalités	Sachant que le séjour dure moins de 6 mois, je n'ai pas eu besoin de visa mais juste une AVE (autorisation de voyage électronique) à remplir avant de partir pour le Canada.
	Arrivée dans le pays d'accueil	Une fois arrivée à l'aéroport de Moncton, des étudiants de l'université sont venus nous accueillir et ont organisé plusieurs co- voiturages pour nous emmener à nos logements respectifs.
InSur place	Impressions générales du séjour	L'Université de Moncton a un enseignement très enrichissant. Les classes que j'ai pu suivre ne dépassaient jamais 50 personnes, ce qui facilite le contact direct entre profs et élèves. La majorité des cours que j'ai pris duraient 2h45, ainsi on avait le temps d'entrer dans des détails intéressants et d'élargir la discussion.
	Logement	L'Université d'accueil proposait des chambres dans les résidences étudiantes, cependant on est sur des listes d'attentes jusqu'à même 1 semaine avant notre arrivée. Faites bien attention à ça, je vous conseillerais de trouver de votre côté assez en avance un logement hors campus pour ne pas avoir de mauvaise surprise comme beaucoup l'ont eu, telles que de passer quelques nuits dans un hôtel en attentant qu'une place en résidence se libère.
	Coûts	Les loyers varient autour de 390 CHF par mois (=600\$). Concernant les coûts d'alimentation, c'est assez comparable à ceux de la Suisse.
	Université d'accueil : Informations générales	Le campus universitaire est assez grand et excentré. Il est très plaisant car il est composé de plusieurs bâtiments relié par des petits chemins et de jardins. De plus, il y a un grand centre sportif où on peut s'inscrire à des cours particuliers, aller à la salle de cardio ou de fitness, un stade extérieur et a aussi une piscine intérieure. Bien entendu, il y a une grande arène de hockey, où on peut régulièrement aller soutenir l'équipe de l'université.

RAPPORT D'EXPÉRIENCE

Université d'accueil : Informations académiques Les informations qu'on peut retrouver sur le site de l'université indiquent bien comment trouver et s'inscrire aux différents cours. Si vous avez des questions, il y a une secrétaire dans chaque facturé qui saura vous guider. Les profs sont très présents, c'est-à-dire qu'ils sont enchantés des répondre à d'éventuelles question durant/après le cours ou même par mail. De plus, selon le nombre d'étudiants inscrits à un cours, il y a un assistant de cours qui est là pour nous accompagner.

Pays d'accueil

Même si Moncton n'est pas la ville la plus animée, il y a cependant de très beaux paysages en dehors de la ville qui valent la peine comme par exemple le parc d'Irishtown, la plage de Shédiac, Hopwell Rocks, Halifax en Nouvelle-Ecosse. En octobre il y a une semaine de vacances, ainsi si vous avez l'occasion de voyager durant cette semaine je vous le conseille vivement.

Durant les deux premières semaines, il y a beaucoup d'activités qui sont organisées par le service des étudiants internationaux. Cependant, j'ai trouvé dommage qu'il n'y ait pas eu beaucoup des « locaux » durant ces journées d'intégration.

Si vous avez envie de découvrir une nouvelle culture et façon d'apprendre je vous conseille fortement de partir!

Informations supplémentaires







